



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

À quand une annonce historique pour la santé en Outaouais?

Gatineau, le 28 janvier 2025 – Hier, le ministre Mathieu Lacombe a qualifié d'« historique » l'annonce d'une entente majeure en culture pour Gatineau. Cet investissement de 12,4 millions de dollars propulse la Ville dans un « club sélect » et marque un tournant pour le développement culturel de la région. SOS Outaouais salue cette avancée significative pour le milieu culturel, mais ne peut s'empêcher de poser une question cruciale : **quand verrons-nous une annonce historique pour la santé de nos citoyennes et citoyens?**

Depuis des années, l'Outaouais subit un sous-financement chronique en santé, un déséquilibre qui pousse des milliers de travailleurs à quitter notre réseau public pour l'Ontario. Ce déficit structurel a des répercussions directes sur l'accès aux soins, la qualité des services et le moral des équipes soignantes. Pourtant, malgré les promesses, aucune annonce comparable à celle d'hier n'est venue corriger cette injustice criante.

« Si le gouvernement du Québec reconnaît l'urgence d'un rattrapage en culture, il est temps qu'il applique la même logique à la santé. La situation actuelle est tout aussi urgente, sinon plus, et nécessite une réponse ambitieuse, concrète et historique », souligne Jean Pigeon, porte-parole de SOS Outaouais.

Le temps d'agir est maintenant

La reconnaissance unanime des particularités frontalières de l'Outaouais par l'Assemblée nationale en 2019 n'a pas été suivie de gestes concrets. Pendant ce temps, des milliers de familles vivent les impacts d'un système de santé sous-financé : délais interminables, manque de personnel, accessibilité aux soins gravement compromis.

Petit rappel que SOS Outaouais a rencontré le caucus des députés de la CAQ en Outaouais le 23 septembre dernier. Lors de cette rencontre, les députés de la région se sont engagés à nous fournir un résumé détaillé des actions prises par le gouvernement pour améliorer la situation à court, moyen et long terme. Plusieurs mois plus tard, SOS Outaouais attend toujours ce résumé!

Entre-temps, la situation en Outaouais ne cesse de se détériorer. Pensons notamment aux 90 millions de dollars de compressions budgétaires imposées au CISSS de l'Outaouais, qui ont des impacts directs sur l'accessibilité aux soins, le recrutement et la rétention du personnel. On regarde de Québec la région couler sans prendre de mesures concrètes pour corriger le sous-financement ou instaurer des solutions permanentes et pérennes pour assurer le recrutement et la rétention des



travailleurs de la santé. Les solutions existent, mais la volonté politique du gouvernement en place semble absente!

SOS Outaouais demande au gouvernement du Québec de :

1. **Annoncer un plan de rattrapage historique en santé** pour l'Outaouais, incluant des investissements majeurs et récurrents adaptés à nos besoins.
2. **Assurer une rémunération différenciée pour les travailleurs de la santé** en fonction des réalités frontalières afin de retenir et attirer les talents.

« Il est inacceptable que l'Outaouais continue d'être traité comme une région de seconde classe en matière de santé. Les citoyens de l'Outaouais méritent mieux. Nous avons vu hier qu'un rattrapage est possible, mais nous devons exiger que la santé soit une priorité. Ensemble, faisons entendre notre voix! » conclut Jean Pigeon.

-30-

Pour Informations :

Jean Pigeon

Porte-parole SOS Outaouais

819-968-8447

jpigeon@fondationsanteoutaouais.ca

À propos de SOS Outaouais

SOS Outaouais est une coalition d'organismes et de citoyens de tous les secteurs de l'Outaouais, appuyée par la Fondation Santé Outaouais. La coalition vise à améliorer les soins de santé et les services sociaux dans la région en plaidant pour une reconnaissance des particularités régionales et une répartition équitable des ressources.